

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

ORDEN de 19 de enero de 1971 sobre Pasos a Nivel.

Ilustrísimo señor:

Creada la Comisión para el estudio de los Pasos a Nivel por Orden ministerial comunicada de 24 de enero de 1970, y cumplidos los objetivos que le fueron encomendados, dicha Comisión ha elevado al titular del Departamento un informe, en el que se analiza la situación actual de los Pasos a Nivel.

En dicho informe se establece la clasificación de los Pasos a Nivel de acuerdo con sus características y el volumen de tráfico que soportan; se recomiendan los tipos de instalaciones y señalización que debe exigirse para cada calificación del Paso a Nivel de acuerdo con su clasificación; se analizan las condiciones técnicas exigibles, tanto a los elementos como a las instalaciones; se establecen las directrices generales de un plan de actuación, para el que se analizan los plazos y los aspectos económicos y financieros; y, por último, se expone la necesidad de elaborar un Plan Nacional de transformación de Pasos a Nivel que recoja de forma detallada y precisa la actuación futura.

Todo ello aconseja ampliar dicha Comisión, cuyo cometido será la elaboración de un Proyecto de Plan Nacional y su aplicación para 1971 y el periodo de vigencia del III Plan de Desarrollo; para ello deberá poseer las atribuciones precisas para el correcto cumplimiento de su cometido.

A la vista de lo anteriormente expuesto, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

1.º Se aprueba el informe y conclusiones elaborados por la Comisión para el estudio de Pasos a Nivel creada por Orden ministerial de 24 de enero de 1970.

2.º La mencionada Comisión para el estudio de Pasos a Nivel tendrá los siguientes cometidos:

- a) Elaboración y redacción de un Plan Nacional de transformación de Pasos a Nivel.
- b) Planificación a medio y corto plazo para la ejecución de dicho Plan.

Para la realización de estos cometidos la Comisión podrá recabar la colaboración de aquellos Organismos que considere oportuno, tanto de la Administración como de índole privada que estén directamente ligados a los Pasos a Nivel, en especial del Consejo Superior de Transportes Terrestres y de la Jefatura Central de Tráfico.

3.º La Comisión queda reestructurada en la forma que a continuación se indica:

Será Presidente nato de la misma el ilustrísimo señor Director general de Transportes Terrestres, y Presidente efectivo, el ilustrísimo señor Vicesecretario general técnico, y estará constituida por doce Vocales, que ostentarán las siguientes representaciones:

Dos por la Secretaría General Técnica de este Ministerio.

Dos por la Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales.

Uno por la Dirección General de Puertos y Señales Marítimas.

Dos por la Dirección General de Transportes Terrestres, uno de los cuales será el Jefe del Negociado de Seguridad en el Transporte, que actuará como Secretario.

Uno por Ferrocarriles de Vía Estrecha (FEVE).

Uno designado por el Ministerio de la Gobernación, en representación de las Corporaciones Locales.

Dos por la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles (RENFE).

Uno por las Compañías de Ferrocarriles de Vía Estrecha privadas, designado por el Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones.

4.º El Presidente de la Comisión queda autorizado para solicitar el asesoramiento de cuantas personas especializadas, ajenas o no a este Ministerio, considere de interés, así como para obtener la información que estime necesaria, tanto nacional como extranjera, referente a Pasos a Nivel, que pueda contribuir a la mejor realización de los trabajos que la Comisión tiene encomendados.

5.º El Plan Nacional de transformación de Pasos a Nivel, que será elaborado con los datos disponibles, deberá ser entre-

gado por la Comisión antes del día 15 de marzo próximo, en cuanto a las inversiones a realizar durante el III Plan de Desarrollo.

Lo que pongo en conocimiento de V. I. a sus efectos.
Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 19 de enero de 1971.

FERNANDEZ DE LA MORA

Ilmo. Sr. Subsecretario de Obras Públicas.

MINISTERIO DE TRABAJO

ORDEN de 28 de diciembre de 1970 por la que se autoriza a la Caja de Compensación y Reaseguro de las Mutualidades Laborales para contribuir a la asistencia social de la Seguridad Social prestada a los ancianos.

Ilustrísimos señores:

El Decreto 3157/1966, de 23 de diciembre, sobre dispensación de especialidades farmacéuticas en el Régimen General de la Seguridad Social, establece en su artículo quinto que el Instituto Nacional de Previsión pondrá a disposición de la Caja de Compensación y Reaseguro de las Mutualidades Laborales el importe a que ascienda la participación de los beneficiarios en el pago del precio de los medicamentos, añadiendo el precepto citado que esa cantidad será destinada por dicha Caja a fines de asistencia social.

En desarrollo del precepto mencionado la Orden de 21 de abril de 1967, sobre asistencia social en el Régimen General de la Seguridad Social, dispuso en el número uno de su artículo 10 que la referida Caja de Compensación distribuirá entre las Mutualidades Laborales el importe de las cantidades antes indicadas para nutrir los fondos puestos a disposición de las mismas para la prestación de la asistencia. La Caja destinaba así las expresadas cantidades a fines de asistencia social, bien que hubiera de hacerlo a través de las Mutualidades Laborales, al no tener asignada otra forma más directa que la permitiese participar en la dispensación de la asistencia. Por todo ello, sin perjuicio de mantener esa forma de participación, se considera que la Caja, que tiene reconocida por el artículo 198 de la Ley de la Seguridad Social de 21 de abril de 1966 la naturaleza atribuida a las Entidades gestoras del Régimen General, puede contribuir a la dispensación de la asistencia social, siempre que la misma reúna determinadas circunstancias, a través de otros cauces de tanta o mayor eficacia.

Por sus especiales características, la Caja no es apta para ejercer la asistencia social de manera individualizada, pero, por esas mismas características, resulta sumamente adecuada para llevar a cabo dicha asistencia, cuando en vez de ayudar aisladamente a cada beneficiario atiende a necesidades que les son comunes y que, por tanto, han de ser cubiertas de una forma generalizada.

Alguno de los servicios sociales de la Seguridad Social, y más concretamente el de asistencia a los ancianos, creado por Orden de 19 de marzo de 1970, ofrece posibilidades, aún no utilizadas, para hacer efectiva mediante ellos una especialidad de la asistencia social. La Ley de la Seguridad Social preveía en el número uno de su artículo 36 que la asistencia social podría consistir no sólo en la dispensación de auxilios económicos, sino, asimismo, en la de servicios, y si bien éstos se han limitado hasta el presente a los servicios de carácter sanitario a que se refiere la Orden antes citada de 21 de abril de 1967, es evidente que puede incluirse entre ellos los prestados por los servicios sociales. La posibilidad de que los servicios sociales actúen en una línea de asistencia social aparece expresamente recogida en la Ley de la Seguridad Social, al tratar en su artículo 31 del Servicio Social de Recuperación de Inválidos. Por lo demás, la asistencia social prestada por medio del servicio social de asistencia a los ancianos permite adaptar aquella a una modalidad señalada en la exposición de motivos de la Ley de Bases (III-5 *in fine*), al referirse a su actuación para paliar o eliminar estados de necesidad en que pudieran incidir las personas protegidas, por resultar insuficientes las prestaciones para la satisfacción de las necesidades que las determinen; circunstancia ésta que nunca puede